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O ENTREVISTA. ALEJANDRA OLIDEN VEGA, candidata independiente a la alcaldía de Calama: 

“Lo primero que hay que hacer en Calama 
es colocar el problema de la seguridad 
como ancla del programa municipal” 
Karen Elena Cereceda Ramos 

karen.cerecedacomercuriocalama.cl 

próximo 26 y 27 de oc- 
E tubre se realizarán las 

elecciones generales y 
municipales. Y uno de los car- 
gosalos quese postulaesal de 
alcalde o alcaldesa. 

En el caso de Calama, hay 
seis candidatos al sillón munici- 
pal, entre ellos está Alejandra 
Oliden Vega, quien se postulaen 
calidad de independiente, tras 
reunirlos patrocinios solicitados 
porelServicio Electoral (Serve). 

Oliden es ingeniera comer- 
cialy, durante sucarrera políti- 
ca fue concejal de Calama y 
además consejera regional(co- 
re). En ambos casos participó 
como militante de la Unión De- 

mócrata Independiente (UDD, 
luego renunció a dicho partido. 

Respecto a esta entrevista, 
alos seis candidatos a alcalde 
de la comuna se les hizo llegar 
un cuestionario con tres pre- 
guntasrelativas a su programa 
municipal en materia de segu- 
ridad, obras públicas o proyec- 
tos y medioambiente. 

Sus respuestas serán publi- 
cadas desde hoy en este Diario 
y de manera individual. 

SEGURIDAD 
¿Qué propone en materia de se- 
guridad (dentro de lasfacultades 
quetiene unedil)? 

-Loprimeroen seguridad, es 
entender lo complejo delas re- 
desdeladelincuencia, narcotrá- 

fico, las bandas, las asociaciones 

y el dinero, los portonazos, los 
robos, la receptación, etcétera. 
En este sentido, lo primero 
que hay que hacer en Calama 
escolocar el problema delase- 
guridad, como ancla del pro- 
grama municipal. Sin seguri- 
dad, control y prevención, no 
hay vida familiar, no hay creci- 
miento económico, no hay 
educación tranquila, (para pro- 
fesores y alumnos), no hay sa- 
lud tranquila (para funciona- 
rios y usuarios), no hay comer- 
cio tranquilo y por ende, me- 
nos empleos. 

Dicho esto lo primero es 
nombrar al director deseguri- 
dad públicaa un experto profe- 

“Abordaremos el im- 
pacto que tienen los 
perros abandonados 
enla salud pública, el 
bienestar animal y la 
limpieza delas calles, 
propondremos medi- 
das como campañas 
de esterilización apo- 
yo arefugios y políti- 
Cas para reducir su 
número de manera 
ética y sostenible”. 

sional en seguridad, con expe- 
riencia enla seguridad pública, 
cómo será en mi administra- 

ción, un exoficial del Alto Man- 

do de Carabineros será mi direc- 

tor de seguridad. La seguridad 
debe estar en manos de exper- 
tos, y no es el caso municipal 
hoy en Calama. No podemos te- 
ner menos de 350 cámaras de 

seguridaden Calama. Debemos 
prevenir, persuadir, controlar y 

perseguir al delincuente. 
Los vehículos y camiones 

que ingresana Calama desde las 
fronteras deben ser revisados, 
para hacer más dificileslosingre- 
sos de sustancias, armas, pro- 
ductos ilegales, a los delincuen- 
tes. Elingreso y salida de vehícu- 
los también debeser detectado, 

para hacermás dificil lalibrecir- 
culación de los delincuente 

Elingreso y salida de vehícu- 
los también debeser detectado, 

para hacermás dificil lalibrecir- 
culación de los delincuentes. Y 

debemosapoyar a Carabineros 
enlaasistencia en seguridad co- 
munal, con siete unidades de 

móviles adicionales para los 
cuadrantes y 63 nuevos guar- 
dias tácticos municipales para 

reducir los tiempos de asisten- 
ciade seguridad comunal. 

Debemos arrinconar a los 

delincuentes para que lagente 
honestasalga tranquila. Vamos 
a controlar el buen uso paten- 
tes municipales, reducir los lu- 

gares dereducción de especies 
robadas y perseguir con finali- 
zación municipal, los lugares 
de la ciudad con comercio ile- 

gal, el comercio ilegal es socio 
de delincuencia. 

Mi compromiso en seguri- 
dad es con profesionales ex- 

  

pertos quesaben de seguridad. 
Laseguridad en Calama se 

desbordó sinolotomamosco- 
mo prioridad a nuestros adul- 
tos mayores, no pueden iraa 
atenderse en salud, cobrar sus 
pensiones. 

Sin seguridad nuestros ni- 
ños no pueden asistir tranqui- 
los a estudiar. Sin seguridad, 
nuestros vecinos no pueden 
trabajar tranquilos y producir 
bienestar para sus familiar. Sin 
seguridad nuestra familia no 
puede disfrutar de la vida. Sin 
seguridad no tenemos nada y lo 
perdemos todo. Vamos a per- 
der nuestra comuna y el paíssi 
no actuamos ahora ya. 

OBRAS PÚBLICAS 
¿Cuálesson los proyectosmásim- 

portantesqueimpulsaria parala 
comuna en el área de obras públi. 

cas? 

“Vuelvoa insistir en seguri- 
dad. Lo primeroes mayorilumi- 
nación dela ciudad, mejorarla 
seguridad en los Cesfam (Cen- 
tro de Salud Familiar) para que 
los vecinos y funcionarios desa- 
lud puedan asistir tranquilos a 
sus centros de salud. 

“Vamos a dar aseso- 
ría legal, protección. 
anuestros profeso- 
res, para quese vuel- 
vaa respetar a nues- 
tros maestros, que 

son la base de nuestra 
sociedad y enseñen 
tranquilos”. 

Inversiones en seguridad es 
nuestra prioridad. Vamos aad- 
quirir 300 cámaras de seguri- 
dad, diez móviles de seguridad 
adicionales, 63 nuevos guardias 
tácticos, dos escáner de cargas 
en camiones, 14 pórticos de 
control vehicular, dos centros 

deseguridad, oriente y ponien- 
te, control biométrico de acce- 

sosalos recintos deportivos. 
Vamos aconstruir el centro 

de alcohol y drogas. Vamos a 
construir los centros diurnos 

de adultos mayores, para que 
nuestro adultos mayores pue- 
dan permanecer duranteel día. 
Además queremos mejorar 14 

kilómetros de aceras en Cala- 

ma, ya no resisten nuestras ve- 
redas y también terminar el 
centro de atención familiar po- 

nienteque quedó abandonado. 
En educación, vamos a dar 

asesoría legal, protección. a 
nuestros profesores , paraque 
se vuelva a respetar a nuestros 
maestros, que son la base de 
nuestra sociedad y enseñen 
tranquilos. Volverán las briga- 
das detránsito escolar y volve- 
rán las clases de educación cí- 
vica en nuestros colegios. 

Generaré los apoyos para la 
universidad minera de Cala- 
ma:Sisomosla capital de lami- 
nería, debemos tenerlamejor 
universidad minera de Chile, y 
desde todo Chile, deberán ve- 
nira estudiar a Calama si quie- 
renserlos mejores en minería 
y energía limpias. 

Encrecimiento, vamos aur- 
banizar terrenos , para vivien- 
das y desarrollo empresarial. 
Con urbanización de terrenos 

vamos a tener más viviendas 
sociales y vamos a tener más 
desarrollo económico y más 
empleo en nuestra comuna. 

Aapoyar anuestros funcio- 
narios municipales para mejo- 
rarsus lugares de trabajo, tran- 
quilidad laboral. Apoyando a 
nuestro funcionarios, vamos a 

CEDIDA 

reducir los tiempos de permi- 
sos burócratas municipales. 

Y ampliar los turnos en las 
tardes para atención al em- 
prendimiento queremosapo- 
yar a nuestros empresarios y 
emprendedores , para que de- 
sarrollen sus proyectos. Silos 
apoyamos vamos atener creci- 
miento comunal y nacional. 

MEDIOAMBIENTE 

Finalmente, ¿qué medidasimple- 

'mentaría relativas el medioam- 

biente2 
-En este aspectos, vamos a 

hacer cumplirla legislación ala 
mineras y debemos tener, al 
2030, quela mineríasolo 
pe a agua desalada. Taml 
vamos a medir cómo está in- 

fuyendo los tranques de rela- 
veen las napas subterráneas. 

Además, abordaremos el 

impacto que tienen los perros 
abandonados en la salud públi- 

ca, el bienestar animal y la lim- 
pieza de las calles, propondre- 

mos medidas como campañas 
de esterilización, adopción res- 
ponsable, apoyoarefugiosy po- 
líticas para reducir su número 
demanera éticay sostenible,c23 
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